
 

 

 

 

 

 

４月７日の入学式で、新たに１７８名の１年生を迎え、総勢４７２名の澄川中学校がスタートしました。

本来であれば、ここには２・３年生と保護者の方々、地域町内の関係団体の皆様や小学校の校長先生方を御

来賓に迎えての式となるはずでしたが、新型コロナウイルスの感染防止のため、新入生と教職員だけの入学

式となりました。ウイルス感染の収束の見込みも立たない状況ではありますが、我々教職員は今までと変わ

らず、生徒の健やかな成長を願い、全力で教育活動に取り組んでまいります。保護者の皆様、地域の皆様に

も、たくさんの御支援、御協力をいただくことと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

学校長式辞      学校長 若松 尚代 

草木の芽吹きに春の訪れを感じる佳い季節となりました。世界中が見えない脅威と闘ってい
る中にあっても、季節の織りなす豊かな情景を味わうことができる環境にいることを感謝し
たいと思います。その自然の大きな力に守られ、祝福されながら、本日、希望を胸に中学校
生活を踏み出す、新１年生の皆さん、入学おめでとうございます。心より歓迎いたします。 
 
 新入生の皆さん、皆さんは今日から澄川中学校の生徒となります。 
 皆さんの真剣なまなざしと、きりっとして堂々とした姿から、これからの中学校生活に対す
る希望と決意が伝わってきます。 
 本日の入学式も、小学校での卒業式と同様に、在校生と保護者の皆様、ご来賓の皆様がいない中での式と
なります。しかし、この場にいるはずだった皆さん全員が、新入生の入学を心から祝福してくださっていま
す。その気持ちを忘れないでください。 
 
 さて、二月の末から休校が続き、学習もできないままの卒業となってしまい、不安に思っている人も多い
ことと思います。でも、大丈夫です。皆さんの小学校の先生方が、授業をする予定だった学習内容を中学校
に詳しくご連絡してくださいました。それを受け、中学校の先生方も皆さんが困らないように、工夫して中
学校の学習と併せて授業を行う予定です。安心して、明日からの学習に取り組んでほしいと思います。 
 
 本日は、皆さんが学習してきた６年生の国語の教科書から、今日の佳き日にふさわしい詩を紹介します。 
 
  未知へ   木村信子 

この詩は皆さんにとって、懐かしく、小学校生活を思い出させてくれる詩なのではないでしょうか。この
詩を学習した時の皆さんより、はるかに大きく成長した姿がここにはあります。 
いよいよ新たなステージ、中学校生活の始まりです。本日を迎え、皆さんの心にはどんなことが響いてい

るでしょうか。中学生になって挑戦してみたいこと、なりたい自分がイメージできているでしょうか。教科
ごとに先生が変わる授業、先輩と一緒に活動する生徒会や部活動、生徒主体で行われる学校祭や合唱コンク
ール、小学校では経験したことのない、いろいろなことが皆さんを待っています。 
 その新たな生活に、夢や希望をもって取り組んでほしいと思います。自分の夢や目標を大切に努力した先
に、今より成長した、まだ知らない自分に出会えるはずです。可能性を信じ、自分に秘められた力を見つけ、
それを磨き、育てる３年間にしてほしいと思います。 

これからの生活の中で、時にはうまくいかないこともあるかもしれません。しかし、それもまた皆さんを
強くしてくれる貴重な力となります。何事にも失敗を恐れず、チャレンジ精神で取り組んでほしいと思いま
す。明日からの皆さんの活躍に期待しています。 
本日、ご出席かなわなかったご家族の皆様に、ぜひ皆さんからお伝えください。 

本校の教職員、在校生一同、新入生の皆さんを心から歓迎し、皆さんが快適に中学校生活を送ることができ
るよう、優しさと思いやりをもって接することを誓います。 
 
 新入生の皆さんの健康と今後の活躍を祈念するとともに、未曽有の事態が早く終息し、今回の経験が、皆
さんの人生に厚みと広がり、豊かさをもたらしてくれることを願って、ここに第四十九回入学式式辞といた
します。 

札 幌 市 立 澄 川 中 学 校              令和２ ( 2 0 2 0 )年 ４ 月 １ ０ 日 発 行 

学 校 だ よ り               
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まだ見たこともない山へ胸ときめかせて 
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式への出席はかないませんでしたが、PTA 会長中原様からの祝辞と、 

生徒会長川村さんからの歓迎の言葉を披露させていただきます。 

祝 辞        PTA会長 中原 研 
 

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。そして、ご家族の皆様、

お子様のご入学を心よりお祝い申し上げます。 

 

この澄川中学校では、部活動をはじめ陸上競技会や学校祭、合唱コンクー

ルなど、皆で力を合わせて「ONE TEAM」となって作り上げる行事が沢山

あります。これらの行事を成功させる為にも、皆さん、一人ひとりが失敗を

恐れずにどんどんチャレンジすることを期待しています。 

 

さて、新入生の皆さんに私からお願いしたいのは、１つだけです。それ

は、勉強でも部活でも委員会でもいいので、何か一つ得意なものを見つけて

欲しいということです。私自身の中学校時代はテニスに没頭していましたが、勝ったり負けたりを繰り返す

中で学んだことは自分の心との闘い方です。勝負から逃げ出したくなるような時に、自分の弱い心に如何に

して打ち勝つか、日々悩み、工夫することで、自信を持てるようになりました。得意なものがあると、そこ

から学べることが沢山ありますので、是非、中学校生活の中で、胸を張って得意だと言えるものを見つけて

欲しいと思います。 

 

「どれだけ背丈が変わろうとも、変わらない何かがありますように」 

 

これは米津玄師の「灰色と青」という歌にある歌詞ですが、これからの３年間は心身ともに成長が目覚ま

しいことでしょう。しかし、どんなに大きくなっても、親や先生、先輩や友達への感謝の気持ちを忘れては

いけません。「ありがとう」という一言をいつでも言える素直な心を持って、素晴らしい中学校生活を送って

ください。 

 

以上、新入生の皆さんの健やかな成長とご家族の皆様、並びに若松校長先生をはじめ澄川中学校の先生方

のご健勝を祈念して、私からの挨拶といたします 

 
 
歓迎の言葉      生徒会長 ３年４組 川村 美羽 

 
 暖かな春の訪れとともに新たな一歩を踏み出した新入

生の皆さんご入学おめでとうございます。在校生を代表し

て心からお喜び申し上げます。皆さんの入学を心から歓迎

します。 

 真新しい制服に身を包んだ皆さんは、これから先への期

待や不安など色々な思いを膨らましていると思います。 

 まだ見慣れない校舎、新しい先生方、そして、新しい仲

間たち。慣れるまでは少し時間がかかるかもしれません。ですが、中学校には小学校にはなかった年に１度

の旅行的行事、陸上競技会、学校祭、合唱コンクールなど様々な行事があります。すでに楽しみにしている

人も多いのではないでしょうか。それらの行事はクラスの団結力を深め、皆さんに多くのものをもたらして

くれることと思います。 

 しかし、楽しいだけではなく、勉強面では、今までと比べてより一層難しくなり、教科も増えます。また、

年に四回、定期テストがあります。いままでは取れていた点も、取るのが難しくなったりなど、テスト期間

の勉強はもちろんですが、日々の予習・復習が大切になってきます。 

 そして、部活動や、生徒会活動もあります。 



どちらも両立が求められ、大変ではありますが、あまり関わる機会が少ない先輩達と関わることができ、

あまりできない体験を通して沢山の経験を得ることができます。 

 このように中学校では多くの活動などから多くのことを得ることがで

きます。皆さんはどの活動に興味を持ったでしょうか。これからの３年

間はあっという間に過ぎてしまいます。時には悩むこともあると思いま

す。でも皆さんは決して一人ではありません。抱え込まずに、友達、私

たち先輩や、先生方、保護者の方を頼ってください。そして沢山のこと

に挑戦し、チャンスを逃がさないよう、１日１日を大切に過ごしてほし

いと思います。 

これから私たちと一緒に充実した学校生活にしていきましょう。 
 
 
新入生代表の言葉   １年５組 目黒 彩海 （澄川西小学校卒） 
 

少しずつ雪が解けていく北海道に、春の訪れを感じなが

ら新しい気持ちになり、本日、こうして澄川中学校の一員と

なれた事を嬉しく思います。 

 中学校でたくさんの新しい事がある中、私が楽しみにして

いることはたくさんの人に出会うことです。色々な学校から

来た仲間たちや先輩の皆さん、そして教職員の方々との新た

な出会いを楽しみにしています。 

 また、私が力を出したい事は、部活動と勉強です。部活動

では、先輩の皆さんとの交流を深め、自分から積極的に取り

組んでがんばりたいです。勉強では、小学校の問題より難し

いと思うので、家での勉強をしっかりやり、分からないとこ

ろは友達や先生に聞いて取り組みたいです。 

 他にも生徒会活動をやってみたいです。理由は、小学校にはない制度で興味があるし、思いやりやあいさ

つであふれる澄川中学校にしたいからです。 

 これからの中学校生活、悩むことがたくさんあると思います。けれども、その困難を新しい仲間と共に乗

り越えていきたいです。 

 私達は、数週間ほど前に小学校を卒業し、まだまだ未熟な部分がありますが、新入生一同がんばっていき

ます。教職員の方々、地域の方々、先輩の皆さん、そして保護者の皆様、これから私達新入生一同協力して

充実した３年間を送りたいです。どうぞよろしくお願いします。 

 

学級担任・副担任一覧   どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1年 １組 ２組 ３組 ４組 ５組 7組 

担任 勝平 明田 和賀 齊藤 大野 中森 

副担任 島田 白瀬 白瀬 岩渕 岩渕  

２年 １組 ２組 ３組 ４組 7組 

担任 松村 藤田 古山 片野 福井・矢萩 

副担任 佐藤 山田 山田 山﨑健  

３年 １組 ２組 ３組 ４組 7組 

担任 山崎圭 高石 白崎 小林 林 

副担任 髙橋 石関 後藤 髙橋  



山﨑健太郎 （社会） 東栄中学校より 

 今年度の異動で東区の東栄中学校から参

りました。教科は「社会科」を担当させて

いただきます。世の中の動きに関心を持た

せるとともに、自分の考えを大事にする授

業を皆さんとともにつくっていきたいと

思います。どうぞよろしくお願いいたしま

す。  

熊谷 圭悟 （教頭） 八条中学校より 

 生徒の皆さんの明るく元気なあいさつ

と、恵庭岳や暑寒別岳などとても眺めの

良い景色に心和んでいます。（ゆっくり眺

めている時間はありませんが…）保護者

の皆様や地域の方々とのつながりを大切

に生徒たちの健全育成のために尽力して

参ります。よろしくお願いいたします。  

 

佐藤  舞 （理科） 西野中学校より 

西区の西野中学校から転勤して参りま

した。教科は「理科」を担当させていただ

きます。「なぜ？」「どうして？」を大切に、

澄川中学校の皆さんと楽しい授業をつく

れるよう、努力していきたいと思うので、

どうぞよろしくお願いいたします。  

 

今年度着任の教職員からのご挨拶 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

齊藤 紘子 （英語） 向陵中学校より 

 初めて澄川中学校に来た時には掲示物

の多さに驚きました。きっといろいろな活

動に熱心に取り組む生徒がたくさんいる

のだと楽しみな気持ちになりました。楽し

くわかる授業を大切にしながら、みなさん

と一緒に充実した学校生活を送りたいと

思います。どうぞよろしくお願い致しま

す。  

 

矢萩 孝輝 （特別支援学級） 大通高校より 

 この度大通高等学校より異動して参

りました矢萩孝輝（こうき）と申しま

す。長く地元澄川に住んでおります。こ

こ札幌市立澄川中学校の生徒の皆さん

と勉強･スポーツと色々と共に出来る

ことを大変楽しみにしております。ど

うぞよろしくお願い致します。  

森松 綾香 （養護教諭） 米里小学校より 

 米里小学校より参りました、養護教諭

の森松綾香です。初めての中学校で緊張

もありますが、澄川中学校のよいところ

をたくさん見つけて頑張ります。新型コ

ロナウイルス関係で保護者の皆様にご理

解ご協力をいただくことも多いかと思い

ますが、どうぞよろしくお願いいたしま

す。  

 
唐島 瑞美 （事務職員） 北栄中学校より 

 ４月から１年間、澄川中学校で学校事

務として勤務することになりました。

生徒の皆さんと関わることはほとんど

ないと思いますが、皆さんが楽しく安

全な学校生活を送れるよう、少しでも

お手伝いができればと思っています。

どうぞよろしくお願いします。 

 

簾内真由美 （学校司書） 羊丘・平岡緑中学

校より 

 羊丘中学校・平岡緑中学校から参りま

した学校司書の簾内真由美と申しま

す。澄川中学校の生徒さんは本好きが

多いと聞いています。通常の開館が始

まるのはもう少し先になりますが、皆

さんに会えるのを楽しみに図書館で待

っています。  

 

矢野恵津子 （ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ） 西岡南小学校他

より 

 みなさん１人１人が安心して充実した日々

を送れるようサポートしていきたいと思って

います。 

 毎週木曜日に来校します。何かありました

ら、遠慮なくご相談ください。 

 

運動部活動「学校間連携方式」の実施について  

札幌市では、中学校の小規模化により、各学校における部

活動の設置数が減少していることから、生徒が希望する種目

の運動部活動に入部できないという状況が見られます。その

ため、札幌市教育委員会では、平成28年度より、生徒が他校

の運動部活動に参加する「学校間連携方式」を導入すること

としました。これは、自分の学校に希望する運動部活動がな

い場合に、隣接する学校の運動部活動の「練習」に参加する

ことができないか、その可能性を探るものです。ホームペー

ジにも掲載してありますのでご覧ください。 


